

Ana PALACIO

BIOGRAPHIE



Ana Palacio a été la première femme en charge du Ministère des Affaires Étrangères en Espagne, un poste qu'elle a occupé de 2002 jusqu'à 2004. Le prestigieux quotidien *The Wall Street Journal* l'a incorporée parmi les 75 leaders d'opinion du monde en 2004, et l'un des 12 acteurs mondiaux les plus influents en matière des affaires.

Entre 1994 et 2002, elle a été députée au Parlement européen, où elle a servi en tant que Présidente de la Commission des Affaires Juridiques et du Marché Intérieur et par la suite, le Comité de la Justice et des

Affaires Intérieures. En 1996, elle a accepté le poste de direction dans le Conseil d'administration de l'Ordre des Avocats de Madrid et le Conseil des barreaux de la Communauté européenne (CCBE). Elle a aussi été porte-parole de la Délégation Générale du Gouvernement espagnol depuis 2000 jusqu'en 2002.

Députée à l'Assemblée de Toledo lors de la VIe Législature d'Espagne entre 2000 et 2004, elle a servi encore comme Présidente de la Commission Mixte du Congrès et du Sénat pour l'Union européenne de 2004 à 2006. Depuis 2005, elle est Membre du Conseil d'Administration du *Hague Institute for the Internationalisation of the Law (HiiL)*. En 2006, elle a été nommée vice-présidente et avocate générale de la Banque mondiale, de sorte à devenir la plus haute autorité sur les affaires juridiques au sein de l'organisme financier, outre la conseillère principale auprès de l'institution dans le domaine de la gestion. Toujours en 2006, elle devient Secrétaire Générale du Centre International pour le Règlement des Différends relatifs aux Investissements (CIRDI).

De 2008 à 2009, elle a été nommée Vice-présidente Exécutive et Directrice Internationale du groupe français AREVA, leader mondial de l'énergie nucléaire, avec de larges responsabilités dans des domaines tels que le marketing et les relations internationales. En 2008, elle devient membre du *Global Agenda Council* du Forum Economique Mondial et membre de l'*Atlantic Council* des États-Unis. Elle a également siégé au Conseil d'Administration de Pharmamar (2009), le Conseil Consultatif INVESTCORP (2008), le Conseil International des Anadarko Petroleum Corporation (2008) et le Conseil d'Administration d'*Hidroeléctrica del Cantábrico* (2012).

Depuis 2010, elle est membre du comité de sélection des juges et des avocats généraux de la Cour de Justice et du Tribunal Général de l'Union européenne. Elle travaille également en tant que conseillère spéciale en matière de justice, des droits fondamentaux et de la citoyenneté pour la Commission européenne.

En Mars 2012, elle a été nommée membre du Conseil d'Etat, et en Janvier 2013 elle est devenue membre du Groupe Consultatif de Politique Étrangère et Sécurité créé par Herman Van Rompuy. En plus, elle collabore en tant que membre du Conseil (comité directeur) de divers panels d'experts et institutions publiques parmi les suivants: *Carnegie Corporation, European Council on Foreign Relations, Aspen Institute Italia, Institute for Strategic Dialogue, Institute Montaigne, Notre Europe, Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE), et Global Adaptation.*

Elle est également membre fondateur du cabinet d'avocats *Palacio y Asociados*, situé à Madrid et spécialisé dans le cadre de contrats civils et commerciaux de l'Union européenne.

Diplômée avec mention d'honneur en Sociologie, Droit et Sciences Politiques, elle est spécialisée en Droit International et de l'Union européenne, Arbitrage et Médiation. En mai 2009, elle a reçu le Doctorat honorifique par l'Université de Georgetown.

Elle a été un éminent professeur au Collège Européen de Parme et plus récemment à l'Université de Yale, où elle a enseigné le cours *Elements of Global Governance: Value & Interests at Crossroads*. En 2011, elle a été nommée directrice de recherche par le *Jackson's Institute for Global Affairs* de l'Université Yale. Dans l'actualité, elle participe régulièrement dans les forums internationaux de haut prestige tels que le *Forum Ambrosetti, l'Institut Milken et le German Marshall Fund.*